

の 評 価 点 観 都 道 府 県 主 観

項目や配点に差異

VE提案 技術力指標として活用

都道府県が発注する公共工事の入札参加資格審査で、企業評価に用いる主観的具体的な活用状況が明らかになった。全体として、工事成績や地域貢献、優良工事表彰などは評価項目として一般化しているが、部局毎に異なる評価項目や項目ごとの配点はかなりの差異があるようだ。技術力評価の二環として、VE（バリュー・エンジニアリング）提案や継続学習への取り組みを前向きに評価する都道府県がある一方、営業停止などの監督処分や指名停止などのペナルティーを受けた業者に対して減点評価を課する傾向も浮き彫りになっている。

営業・指名停止は厳しく減点

主観的の活用状況は、22日に開かれた国土交通省の「地方公共団体における企業評価のあり方に関する研究会」で発表された。土木施工管理士会連合会が中心となり、特別に地元雇用や地域貢献への取り組みを重視する傾向が顕著なところも明らかになった。また、配点への差異の大きさは、一部都道府県がVE提案やVE受注を評価項目としていた。全般的に技術力評価では、土木施工管理士会連合

会が独自に運用する継続（VE）については、鳥根総広員、学術制度（OAP）に山口、愛媛、高知、佐賀、

県、自治体などが評価項目として採用。神奈川県や静岡のように入札参加資格審査の項目として採用。和歌山（建設マスター）を技術力評価の指標として採用している自治体もある。指名停止や営業停止などに対しては、ほとんどの都道府県で減点措置が講じられていた。かつて契約条件などの不祥事や問題となった都道府県は、厳しく対処する傾向がある。また、減点措置に加えて、指名停止法の遵守体制の整備にも加える措置を講じている。建設会社の処分制度や合併・事業譲渡を加点評価する都道府県もあり、建設産業政策の二環として主観的活用する動きもみられた。